
  

 

令和２年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第５回 定例会 

 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市教育委員会事務局 会議室 

 

期 日     令和２年５月２６日（火） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後４時２０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    亀 川 聖 子 

委   員    江 崎 ユ ミ 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    山 本 勝 利 

学校教育課長   岩 本 和 也 

生涯学習課長   岩 井   太 

（書 記） 

総務課庶務係長  天 田 雄 也 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和２年第４回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

 なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告】 

（教育長） 

1．諸活動 [場所]  

４月２４日（金）政策経営会議[市長室] 

  ２７日（月）総合教育会議[市民文化会館] 

  ２８日（火）市校長会[鳥羽東中] 

５月 １日（金）臨時議会[本会議場] 

   ６日（水）コロナ対策本部会議[委員会室] 

   ７日（木）コロナ対策本部会議[委員会室] 

   ８日（金）臨時休校正副議長説明[議長室] 

臨時校長会[テレビ会議] 

  １２日（火）定例記者会見[委員会室] 

  １５日（金）臨時議会[本会議場] 

        コロナ対策本部会議[委員会室] 

        YouTube動画公開（保護者限定公開 ５コンテンツ） 

  ２１日（木）市校長会[商工会議所] 

        県学校保健会理事会[県庁] 

  ２５日（月）教科書採択協議会[志摩市役所] 

  ２６日（火）定例教育委員会[事務局会議室] 

 

2．諸報告 

（教育長） 

５月８日には、学校休校措置について正副議長説明を行いました。 

１５日には休校措置に対応するため、模擬的な授業を YouTubeに動画と

して公開しました。現在、５つのコンテンツを配信しているところです。 

緊急事態宣言の解除に伴いまして、１８日の週には分散登校が始まり、

各校週１回程度の登校を行いました。翌週からは平常授業を開始し、給食

も再開しました。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

(1)臨時休校解除（学校教育課長） 

〈資料に基づき説明〉 

   ５月１８日から週 1回、午前のみで給食無しの分散登校を始めました。

５月２５日からは通常登校が始まり、給食も始まっています。大きな混乱

も無くスタートしたところですが、保護者の考えにより子どもの登校を控

えている家庭もいると聞いております。部活動については、５月２５日か

ら再開しておりますが、練習試合等の活動については、７月末までは南勢

志摩地域管内で行うこととしています。 

   土曜授業については、年間２，３回としていますが、１学期に実施でき

なかった学校については、弾力的に各学校で考えたうえで、実施するよう

にしています。授業日数確保のため土曜授業を増やすことは、考えていま

せん。 

  運動会は、全て秋へ延期していますので、その時の状況をみて開催を判

断することとなります。 

  修学旅行も秋以降の実施としていただきました。早いところでは９月の

実施予定もありますが、保護者と相談をしっかり行い、時期や行き先の判

断をしていただくよう学校にお願いしています。 

 

(2)夏休みの圧縮 

（学校教育課長） 

夏休みについては、８月１日から１６日までの１６日間に圧縮します。

４月及び５月で休校した日は２３日あり、今回本来の夏休み期間から授業

日としたのは１８日です。差し引くと５日の差がありますが、予定してい

た家庭訪問や授業参観等の学校行事等の精選等を行うことで、３月までに

概ねの学習内容は終了できる見込みです。 

学校水泳については、各学校の判断としていますが、実施する場合にお

いては感染症予防に万全を期することとしています。 

 

(3)虐待等の案件推移 

(学校教育課長説明) 

 

(4)コロナ対応に係る予定等の変更・予算組み換え 

（教育長） 

 学校統合に係る地域との協議を進める予定でしたが、コロナの影響により

計画どおり実施できていない状況です。例えばスクールバスの購入等、次年

度予算に反映させていくものもあるので、遅れを取り戻しながら進めていく

必要があります。 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 また、GIGA スクール構想により一人一台端末を実現するため、1,100 台程

の端末購入を予定していますが、そのために数千万円の市単独予算を工面し

ていく必要があることから、他のさまざまな事業予算を圧縮するなどの見直

しを行い、端末購入費等に充てるため、予算の組み替えを協議しているとこ

ろです。 

 

４．市議会について 

（教育長） 

市民の関心も高いコロナ感染症対策については、現在も定額給付金や補

助金関係等の経済対策を中心とした議案等が協議・検討されているところ

です。 

  ５月２９日からは６月議会が始まりますが、GIGAスクール関係、防災関

係事業について補正予算を計上します。 

  引き続き、コロナ対策関係をはじめ、GIGAスクール等について調整を進

めていきます。 

 

５．GIGAスクール構想に向けて 

（学校教育課長） 

LAN 工事が年内に完了する予定です。遅くとも来年の１月には一人１台

タブレットを用意し、インターネット環境の中でタブレットを使用して授

業を行うことを目指しています。本格的には、来年度４月からの実施と考

えていますが、助走期間としては今年度の３学期を考えています。導入す

るだけではなく、いかに子どもたちに有効に活用できるかということも考

えていきたいと思います。 

GIGAスクールについては、今回は、小学校で32,289千円、中学校で19,409

千円の予算を計上させていただいています。一人 1台端末に加え、遠隔授

業をするためのカメラやマイクも予定しているところです。その２／３は

国からの補助金ですが、１／３は市の財源となりますので、それに見合っ

た活用をしていきたいと思います。 

今後、複式学級がさらに増えた時、先生が付かない方の学年がいかにタ

ブレットを使って自分たちで勉強ができるか、教材が提供できるかという

ことが、鳥羽市の独自性にもつながるものと考えていますので、教育ビジ

ョンにも盛り込んでいきたいと考えています。 

各家庭の ICT環境のアンケートを約 1,100名に実施しました。そのうち、

現在約９割の 970名程に回答いただいた結果、90％の家庭が Wi-Fi環境が

整っていることが分かりました。一方で、残り 10％にあたる約 100名の家

庭については Wi-Fi環境が無いという結果でした。タブレットを導入し、

子どもたち一人一人に家庭に持ち帰らせても、その 100名についてはイン
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報 告 事 項 

 

ターネットにつながらない環境ですので、そこをどう解決していくか、

Wi-Fi 環境がない家庭への支援を行政としてできるのかということが、予

算も含めて大きな課題となっています。 

 

６．学校統合計画について 

〈学校統合計画について、意見交換〉 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．(2)夏休みの圧縮 

（委員Ｄ） 

２学期の始業式は８月１７日ですが、終業式はいつになりますか。 

（学校教育課長） 

現段階では、従来通りの１２月２３日の予定です。 

(教育長) 

夏休み期間を８月１日から１６日としましたが、三重県内では一番短く、

他の市町では、これより１週間程度長くなっているところもあります。こ

のあたりも考慮しながら、土日や長期の休みにつきましては、極力変更し

ない予定としています。 

 

（委員 C） 

夏休みの圧縮により授業日数がカバーできることについて、保護者への

周知を行うことで、安心できるのではないかと思います。 

（教育長） 

学校によっては入学式が前後していますので、各校でカウントが若干違

うと思いますが、客観的なデータとして示せるようにします。 

 

（委員 C） 

従来の夏休み期間は、暑いので午前中で終わるなどの対応をするといっ

たニュースも見ましたが、鳥羽市では従来通りの授業を行うということで

よろしいでしょうか。 

また、教職員の体調管理についても、配慮されるようにお願いしたいと

思います。 

（教育長） 

食中毒に注意しながらも、給食を実施し、通常の授業を行う予定です。

暑い時期の登下校にあたり、熱中症対策をどうするかということを考えて

いく必要があります。 

児童や生徒同様に 教職員の体調管理についても十分に対応していきた

いと思います。 
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委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

 

 

 

 

（委員Ｂ） 

体育時のマスク着用はどうしますか。 

（学校教育課長） 

国の方針で、体育の際には子ども達はマスクを着用しなくてもよい、教

員は基本的に着用するように示されています。子ども達はマスクを外すの

で、いつもよりも間隔を空けるなど配慮を行います。 

 

５．GIGAスクール構想に向けて 

（委員Ｄ） 

  ９割の家庭に Wi-Fi 環境があることに驚きました。環境が無い１割の家

庭を先生がしっかり把握してサポートしていけば、問題なく進められると

思います。行政が個人の Wi-Fi 環境のために予算を使う必要はないかと思

います。 

(教育長) 

  これからは、全ての家庭に Wi-Fi 環境が整っているような時代になって

くると思いますが、先進的な学習では、調べ学習だけでなく、提出物もク

ラウドにアップするような形態もありますので、Wi-Fi 環境が必須となる

ことも考えられます。また、現状では Wi-Fi 環境の有無が教育格差に繋が

っていく可能性も考えられます。 

 

 

件   名 
日程第３ 議案第 34号 

 鳥羽市英語教育推進計画の策定について 

担 当 課 説 明 等 

（学校教育課長）資料に基づき説明 

学校教育分野における具体的な方策や施策を示す「鳥羽市英語教育推進計

画」の策定について、鳥羽市の英語教育の充実を図るため本提案とします。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 35号 

 鳥羽市スポーツ推進審議会委員の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

鳥羽市スポーツ推進審議会に関する条例第５条の規定に基づき、鳥羽市

スポーツ推進審議会委員を次のとおり解委嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

(委員Ｄ) 

市ＰＴＡ連合会の会長が解嘱となった理由は。 

(生涯学習課長) 

  学校数の減少に伴い市ＰＴＡ連合会に入る役員が減ったため、連合会よ

り委嘱される役を減らしてもらいたいとの要望を踏まえたものです。 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 36号 

 鳥羽市学校体育施設開放運営委員会委員及び管理指導員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

鳥羽市学校体育施設の開放に関する規定第４条及び第５条の規定に基づ

き、学校体育施設開放運営委員会委員及び管理指導員を次のとおり委嘱す

ることを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 37号 

 鳥鳥羽市青少年サポートセンター指導員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

鳥羽市青少年サポートセンター設置規則第６条の規定に基づき、次のと

おり鳥羽市青少年サポートセンターの指導員を委嘱することを提案しま

す。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 
日程第３ 議案第 38号 

 鳥羽市立中央公民館分館主事の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 鳥羽市公民館の設置及び管理に関する規定第３条の規定に基づき、次のと

おり鳥羽市立中央公民館分館主事の解任名を行うことを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 39号 

 鳥羽市社会教育委員及び公民館運営審議会委員の解委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 鳥羽市社会教育委員設置に関する条例第２条の規定及び、鳥羽市公民館の

設置及び管理に関する条例第７条第３項の規定に基づき、次のとおり鳥羽市

社会教育委員及び公民館運営審議会委員を解嘱することを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 40号 

 鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員の委嘱について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員会要綱第４条に規定に基づき、次

のとおり鳥羽市放課後子ども総合プラン運営委員を委嘱することを提案しま

す。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

 なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 

日程第４ その他 

 １．鳥羽中央公園の指定管理の変更について 

 ２．その他 

担 当 課 説 明 等 

１．鳥羽中央公園の指定管理の変更について 

（生涯学習課長）資料に基づき説明 

 現在の鳥羽中央公園の指定管理者である鳥羽市武道振興会より、令和３年

３月末をもって鳥羽市武道振興会を解散したいとの申し出が市に対してあり

ました。令和３年４月からの鳥羽中央公園における体育施設の管理運営を、

武道振興会から新たな指定管理者による管理運営体制に変更したいと考えて

います。（選定スケジュール案提示） 

２．その他 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

(委員Ｄ) 

 指定管理者は公募ですか。 

(生涯学習課長) 

 公募を行います。 

議 事 結 果 承 認 

 

午後４時２０分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


